

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

OTORGAN REGISTRO A QUERÉTARO INDEPENDIENTE COMO PARTIDO POLÍTICO LOCAL

El Consejo del Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) aprobó el dictamen emitido por la Secretaría Ejecutiva, por el cual se otorga a la organización Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E., el registro como partido político local con la denominación 'Querétaro Independiente', al haber cumplido con los requisitos establecidos en la normatividad aplicable. En la sesión de este martes, el Consejo en pleno y con la asistencia de los representantes de los partidos acreditados ante la institución, informaron de la resolución que otorga el registro y la expedición del certificado del partido político local, que surtirán sus efectos constitutivos a partir del 1º de julio del presente año. Se ordenó igualmente a través de la Secretaría Ejecutiva, respecto de la integración y conformación de sus órganos internos, toda vez que la organización está registrada ante el IEEQ como asociación política estatal, y la misma solicitó constituirse como partido político local y esto ha sido procedente ya que se actualiza la pérdida de su registro como asociación política estatal, en términos del artículo 185, fracción II, inciso d), de la Ley Electoral del Estado de Querétaro. Por otra parte, el Consejo General del IEEQ aprobó la incorporación de dos promotoras cívico-democráticas, adscritas a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN). Con respecto a seis plazas pertenecientes a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, la Unidad Técnica de Fiscalización y el área de Vinculación, el órgano superior determinó no incluirlas al SPEN, en virtud de que no se adecúan a los cargos establecidos en el Catálogo de Cargos y Puestos del Servicio Profesional. En la sesión extraordinaria se contó con la presencia del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las consejeras Gabriela Benites Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; los consejeros Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como los representantes de los partidos PAN, PRD, PVEM, MC, PES, NA y Morena.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/otorgan-registro-queretaro-independiente-partido-politico-local/>

PROPONE PRD ELEVAR PORCENTAJE DE AFILIADOS PARA MANTENER REGISTRO

Por Rubén Pacheco

Luego de la creación de dos partidos políticos locales, el dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, propuso que se aumente el porcentaje de afiliados exigido para que los partidos puedan conservar su registro. Pues la autoridad electoral podría aprobar en los próximos días un tercer partido, hecho que consideró, no pone en riesgo el capital político de su partido, ante la posible huida de militantes hacia nuevos institutos. Y es que hace una semana el IEEQ aprobó la creación de Convergencia Querétaro como partido político, mientras que el pasado martes hizo lo propio con Querétaro Independiente. (N, 4)

PARTIDOS NO QUIEREN MÁS PARTIDOS

Por Eduardo Hernández

El incremento en el número de partidos política nivel estatal es contraproducente, pues ello representa un aumento en el gasto de recursos provenientes del erario público, además de que es más difícil para la ciudadanía revisar a fondo la propuesta de todos los candidatos en los procesos electorales, consideró Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD. Lo anterior luego de que en días recientes el IEEQ otorgara el nombramiento como partidos políticos estatales a Alianza Ciudadana de Querétaro y Convergencia Querétaro, pues superaron el

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

número mínimo de afiliados que exigía, tres mil 415; además se tiene en consideración si se otorgará el mismo estatus a Humanistas Renovados por Querétaro. “Es más difícil para los ciudadanos revisar los proyectos de 15 o 20 proyectos, entre partidos políticos y candidatos independientes que se proponga para cada proceso electoral. Ello conllevará a un caos con tantos partidos, que los obligarían a hacer alianzas, lo que le da poca seriedad a los procesos electorales”, expresó. Advirtió que mientras más partidos políticos haya mayor será el gasto de recursos públicos, por lo que recordó que el PRD ha insistido en que se reduzca el costo que los partidos políticos y otras instituciones generan al erario. (DQ, 9)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Dos nuevos partidos en Querétaro. Dos arbolitos. Han nacido en mi rancho dos partiditos que parecen gemelos: Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente, el primero pertenece al conocido empresario José Luis Aguilera y el segundo a Connie Herrera. ¡Ah, qué la canción! Ambas organizaciones, legitimadas en los últimos días por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, ya podrán participar en los próximos comicios pero no en coaliciones, hasta el 2021 y deberán de acreditar el tres por ciento de votación para conservar el registro. En Querétaro hay nueve partidos políticos nacionales reconocidos: PAN, PRI, Morena, Nueva Alianza, Verde, Movimiento Ciudadano, PRD, Encuentro Social y PT. El décimo, el de los Humanistas, perdió su registro. De estos, cuatro no reciben recursos del Estado: Movimiento Ciudadano, PRD, PT y Encuentro Social, ya que no alcanzaron el tres por ciento de la votación en el pasado proceso electoral. Mantienen sus asientos en el Consejo General del IEEQ porque tienen reconocimiento nacional y, a partir del 1 de septiembre que inicia el proceso electoral, volverán a recibir financiamiento del Estado, además del federal. La lista nominal de Querétaro es de alrededor del millón y medio de ciudadanos empadronados que votan por encima del promedio nacional, sobre todo en elecciones presidenciales. En 2012 fuimos tercer lugar nacional con 67 por ciento de participación. En la estatal de 2015 –jejeje- bajó a 60%. Otro dato interesante es que votan más mujeres que hombres y más personas de entre 35 y 65 años que ahora tendrán dos nuevas opciones: Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente, además de los nueve partidos nacionales. En el primer caso se puede sospecharse un pago a los servicios prestados por los Aguilera a ya saben quién. En lo de la luchona Connie, que se hartó de los demás partidos, habría que concederle el beneficio de la duda. ¡Ah! Y hay otro local que pretende registro: Humanistas Renovados, que me suena al que lo perdió en la anterior. Como dice nuestro amigo Pepe Fonseca: ¿Querían democracia? ¡Nos vamos a hartar! (PA web)

CARTÓN “NACE ALIANZA CIUDADANA QRO.”

Por Pepe Gómez

Dibuja el cascarón de un huevo con las iniciales ‘IEEQ’, dentro del cual se observa un pollo que dice: “¡Y lo mejor de todo es que ustedes me van a mantener!”. (DQ, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ANUNCIAN LA CREACIÓN DE WIKIPOLÍTICA AQUÍ

Señalando el rechazo de los ciudadanos por la clase política y el derroche económico que llevan a cabo los partidos, jóvenes integrantes del movimiento #SinVotoNoHayDinero, dieron a conocer la creación de “Wikipolítica Querétaro”, que acompañará la campaña iniciada en Jalisco por el diputado independiente, Pedro Kumamoto. “Wikipolítica no es un partido político, buscamos ser una alternativa para que la ciudadanía participe de la vida pública, ya que los costos de la apatía política que tienen los jóvenes sí son muy importantes”, señaló Antonio

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

Fernández Guillemín, integrante del movimiento. En ese sentido, señalaron que la creación de este nodo de Wikipolítica en la entidad, que ya opera en Jalisco, es resultado del hartazgo y de la poca representatividad que tienen los ciudadanos en las diferentes instancias, al tiempo que pretenden mostrar que se puede hacer política sin malgastar recursos, sin corrupción y de manera transparente. “Es un esfuerzo joven en muchos sentidos que tiene oportunidad de florecer de la mano de quienes desde su propia red quieran modificar la infraestructura de cómo participamos, de cómo generamos conocimiento y de cómo conquistamos mayor libertad política”, señalaron. Finalmente, recordaron que Wikipolítica nació en Jalisco con la candidatura y posterior elección de diputado independiente de Pedro Kumamoto, que se basó en dos puntos: el rescate de la democracia y que esta misma parte del reconocimiento de los demás y de la vía constitucional. Partidos políticos son un buen negocio. Al preguntarles sobre la creación de dos nuevos partidos políticos en la entidad: Convergencia de Querétaro y Alianza Ciudadana de Querétaro, señalaron que se debe debatir y reestructurar los requisitos para crear los partidos políticos para que no sea solamente sean un buen negocio si no un verdadero espacio donde se involucre a la sociedad y donde se representen los intereses de los ciudadanos. (DQ 6, PA WEB)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

BRAULIO PIDE FISCAL VS CORRUPCIÓN EN EL PRI

El diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, participó en la construcción, análisis y presentación de la convocatoria rumbo a la XXII Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en su carácter de secretario de Organización de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares a nivel nacional. En este escenario, Braulio Guerra destacó la disposición de los priistas de México para encontrar un común denominador que haga de esta Asamblea Nacional, el parteaguas de los trabajos sociales y electorales que están por venir. (DQ 2, N 4)

PRD

CUMPLIRÁ EL PRD 28 AÑOS EN QUERÉTARO

Por Víctor Polenciano

Es un buen momento para reflexionar el papel que ha tenido en la vida política el Partido de la Revolución Democrática, señaló su dirigente estatal, Adolfo Camacho Esquivel, al recordar que será el día de mañana, 5 de mayo, se cumplan 28 años de la fundación del partido. En rueda de prensa, el excandidato a la gubernatura de Querétaro dijo que los resultados a través de estos años han sido buenos, además que se ha abonado en el fortalecimiento de la democracia en el país, pues hasta antes de su conformación, dominaba el “partido de estado”, haciendo referencia al Partido Revolucionario Institucional quien conservó el poder hasta el año 2000 cuando se dio la alternancia con el Partido Acción Nacional. (PA web)

NOTAS PRINCIPALES

CQ: DUDAN DE CREDIBILIDAD DE ZAR ANTICORRUPCIÓN

Por Alejandra Cueto

Yamilé David Gallegos, directora del Observatorio Ciudadano, informó que detectaron que dentro de los aspirantes a titulares del nuevo organismo Anticorrupción hay gente que sigue ejerciendo sus cargos como funcionarios

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

públicos en la Fiscalía General del Estado, y esto puede prestarse a falta de credibilidad en los ciudadanos. (CQ, principal)

PA: ALERTA OBSERVATORIO SOBRE LA INSEGURIDAD

Por Fernando Venegas Ramírez

Entre el 1 de octubre del 2016 y el último día de enero, se reportaron 189 casos de violencia contra la mujer. Así lo refirió la presidenta del Observatorio Ciudadano, Yamilé David Gallegos, durante la reunión que sostuvieron los integrantes de la organización con el alcalde Marcos Aguilar en el Seguimiento a la Agenda Ciudadana del Municipio de Querétaro. Ante las autoridades municipales, expuso que los robos a casa habitación y vehículo siguen siendo de las grandes “áreas de oportunidad” para el Gobierno que encabeza el edil. (PA, principal)

CQRO: COMPARECEN ANTE DIPUTADOS 17 DE 18 ASPIRANTES A COMISIÓN DE SELECCIÓN DEL SEA

De los 18 aspirantes a ocupar uno de los nueve cargos dentro de la Comisión de Selección para nombrar a los integrantes del Comité de Participación Ciudadana del SEA, uno no compareció ante los diputados del Congreso estatal de Querétaro; además de que al menos tres candidatos confundieron la Comisión o las funciones del cargo para el cual comparecieron. (CQRO, principal)

DQ: DISTINGUEN A LA CAPITAL POR MANEJO FINANCIERO

Por Verónica Ruiz

Standard & Poor's reconoció a Querétaro como el municipio mejor calificado del país a largo plazo por tener un fuerte desempeño presupuestal, adecuada liquidez, bajo nivel de deuda y prácticas satisfactorias de administración financiera. El presidente municipal Marcos Aguilar Vega informó que se otorgó al municipio las calificaciones de BBB en escala global y mxAA+ en escala nacional en el ámbito de largo plazo, lo que significa que tiene una satisfactoria administración financiera. (DQ, principal)

AM: 500 MILLONES DE PESOS PARA 27 OBRAS PÚBLICAS

Por Cecilia Conde

Para este 2017, en el Banco de Proyectos del Estado, hay 27 proyectos prioritarios en los que destinarán 500 millones de pesos. El coordinador de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), Fernando González Salinas, afirmó que estos proyectos ya están aprobados con una mezcla de recursos estatales y federales. (AM, principal)

EUQ: PREVÉ CMIC ALZA DE 10% DE EMPLEO EN EL SECTOR

Por Lourdes Durán

La CMIC prevé para este año un crecimiento de 10% a nivel estatal en los puestos de trabajo asociados al sector, estimó su presidenta Alejandra Vega Reyes. (EUQ, principal)

N: HACER CIUDAD

Por Noticias

En el estado el sector de la construcción representa 50 mil plazas formales, dio a conocer Alejandra Vega Reyes, presidenta de la CMIC; en el marco de la celebración del Día de la Santa Cruz, presidido por Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, quien destacó la importancia del trabajo en equipo que se realiza con el sector de la construcción para hacer ciudad. (N, principal)

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

PODER EJECUTIVO

COMPROMISOS DE LA CONAGO EN MORELOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la reunión ordinaria de la Conago en Morelos. El evento estuvo encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto y en él se dieron compromisos para reactivar la economía y reforzar la seguridad. (DQ 1, AM 8, M 6, EUQ 8, EF 1, EUQ 2, N 1)

DESTINAN MÁS DE 5 MMDP EN INFRAESTRUCTURA, INDICAN

El coordinador general de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), Fernando González Salinas, informó que su dependencia cuenta con 27 proyectos de obra para este año, los cuales superan una inversión total de 500 millones de pesos, de una mezcla entre recursos estatales y federales. (DQ 5, CQ 18, EUQ 6, N 3)

NUEVO FORMATO GENERÓ DIÁLOGO

Por Cecilia Conde

Con el nuevo formato del Día Internacional del Trabajo se potenció que cada organización sindical expresara sus peticiones, afirmó Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno. Además, se generó diálogo, el cual con el desfile no estaba permitido. (AM, 8)

EQUIPAN SEDESU RED DE APOYO AL EMPRENDEDOR QUERÉTARO

En las instalaciones de la Canaco, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, encabezó la entrega formalmente del equipamiento para la instalación de los 18 puntos de la red de apoyo al emprendedor Querétaro. (DQ 7, N 6, EFB 3)

ANUNCIAN CONVOCATORIA EMPRENDIENDO UNIDOS 2017, EN QUERÉTARO

La Sedesu y la SEJUVE anunciaron la convocatoria, con el objetivo de fomentar los empleos y la creación de empresas entre los jóvenes. Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud, informó que este año destinarán una bolsa de 8.5 mdp para otorgar a las y los jóvenes emprendedores, créditos económicos y accesibles, provenientes de recursos estatales y municipales, desde los 40 mil pesos hasta los 250 mil pesos. (CQRO 3, AM 6, N 6)

INVERTIRÁ FUJITA 180 MDP EN DEPARTAMENTOS

Por Fernando Venegas Ramírez

Fujita, la empresa de construcción más grande de Japón ha puesto su mirada en Querétaro. Lo anterior como resultado de la visita que hiciera en meses pasados el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, con los directivos de la firma. (PA, 1)

LA EMPRESA HARMAN HARÁ RECLUTAMIENTO MASIVO EN QUERÉTARO

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, anunció que este jueves se llevará a cabo el quinto reclutamiento, donde se ofrecerán más de 100 vacantes. (AM 6, CQ 8, EUQ 8, N 3)

REALIZAN PRIMERA REUNIÓN SIPINNA ESTATAL

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, asistió como invitada de honor a la Primera sesión Ordinaria 2017 del SIPINNA, con el objetivo de establecer puntos de acuerdo para mejorar la atención y calidad de vida de los menores de edad. Juan Martín Granados, presidente suplente de SIPINNA, dio lectura a la orden del día para aprobar el diagnóstico situacional de niñas, niños y adolescentes de la entidad, la creación de la comisión de

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

secretarías ejecutivas, la comisión para poner fin a toda forma de violencia contra niñas, niños y adolescentes, el proyecto de lineamientos generales sobre la información y materiales para la difusión entre niñas, niños y adolescentes, y el proyecto de lineamientos para la organización y funcionamiento de los sistemas municipales de SIPINNA, entre otros puntos. (CQRO 5, N 3)

ASIGNARÁN 15 MILLONES AL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN EN QUERÉTARO

Por Andrea Martínez

El Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba reveló que el Sistema Estatal Anticorrupción funcionará este año, de julio a diciembre, con un presupuesto de 15 millones de pesos. “Nosotros hicimos una estimación que presentamos a la Legislatura y estamos con un presupuesto cercano a los 15 millones de pesos para los diferentes conceptos de implementación que tiene”, sostuvo. (CQ, 5)

AUTOS DE QUERÉTARO PODRÍAN CIRCULAR EN CDMX ANTES DE JUNIO

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, señaló que antes de finalizar el primer semestre de este año, los autos con placas del estado podrían ya circular en la Ciudad de México. (...) Adelantó que la Came hará una nueva visita a Querétaro, para validar a otros ocho centros de verificación. (DQ 3, CQ 3)

SIGUEN EVALUANDO PREDIO PARA INSTALAR UN HOSPITAL

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, informó que el predio para el nuevo Hospital General aun es objeto de estudios de mecánica para evaluar su viabilidad en la zona de prolongación Zaragoza y posteriormente realizar la compra. (AM 4, EUQ 9, N 1)

CELEBRAN ARQUITECTOS DÍA DE LA SANTA CRUZ

Romy Rojas Garrido, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, encabezó la celebración del 3 de mayo del CAEQ. Destacó la importancia del trabajo en equipo que se realiza con los trabajadores de la construcción para hacer ciudad; mencionó que el esfuerzo de largas jornadas de trabajo, unen a los trabajadores en la responsabilidad social de edificar un estado con mayor progreso. (CQRO 4, DQ 9)

PODER LEGISLATIVO

CAMINA INICIATIVA PARA CAMBIAR FECHA DE INFORME

Por Paulina Rosales

La iniciativa presentada por el Poder Ejecutivo del estado para cambiar la fecha del informe del gobernador al mes de septiembre, ya ha sido turnada a los 18 ayuntamientos, mismos que deberán dar el aval para que la propuesta sea aprobada, informó la diputada Daesy Alvorada Hinojosa. (EUQ, 3)

AZOTAN INCENDIOS REGIÓN SERRANA

Por Irán Hernández

En menos de una semana, el fuego arrasó con 86 hectáreas en la Sierra Gorda, derivado de cuatro incendios en diferentes zonas, informó la diputada Atalí Rangel. Aseveró que en el caso del incendio en Pinal de Amoles que inició el 27 de abril pasado y pudo ser controlado la madrugada de este martes, se prolongó debido a un problema de comunicación con el encargado de la CEA a fin de disponer de pipas. (CQ, 7)

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

A PRUEBA, LOS ASPIRANTES A LA COMISIÓN DE SELECCIÓN

Luego de más de tres horas de comparecencias, los diputados locales concluyeron con las entrevistas a 17 aspirantes para conformar la Comisión de Selección como parte del Sistema Estatal Anticorrupción. (AM 8, N 4)

ASPIRAN 18 A SELECCIONAR SISTEMA ANTICORRUPCIÓN

Por Patricia López

Una exsenadora, notarios, empresarios, académicos y activistas formaron parte del grupo de 18 candidatos a integrar la Comisión Seleccionadora, que posteriormente nombrará a los integrantes del próximo Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. Ante los diputados locales, se comprometieron a garantizar los mejores mecanismos para elegir a las personas más adecuadas a conformar ese Comité, que será una pieza fundamental del funcionamiento del Sistema Estatal Anticorrupción. Entre los candidatos se encontraron el expresidente del Colegio Médico, Genaro Vega Malagón, así como la notaría y exsenadora Sonia Alcántara Magos, quien tiene más de 30 años en la administración pública, a quien incluso se le preguntó por qué no pretendía contender para integrar al propio Comité de Participación Ciudadana por su experiencia. (DQ, 1 y 3)

PROMETEN PRESENTAR SU 3 DE3, SIETE DE 10 ASPIRANTES A FISCAL

Por Paulina Rosales

Siete de 10 candidatos a ocupar la titularidad de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción de Querétaro se han comprometido de forma verbal a presentar la declaración 3de3 ante el Observatorio Ciudadano, aseguró Yamile David Gallegos, presidenta del organismo. (EUQ, 3)

MUNICIPIOS

CONSOLIDARÁ MARCOS SISTEMA MUNICIPAL ANTICORRUPCIÓN

Por Verónica Ruiz

En próximos días se consolidará el Sistema Municipal Anticorrupción y se presentará el nuevo portal de transparencia del municipio capitalino, adelantó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Anunció que el 9 de mayo el Gobierno municipal someterá ante el ayuntamiento de Querétaro, una reforma a varios reglamentos para lograr un diseño institucional que permita el combate a la corrupción. (DQ, 2)

REGIDORA PIDE A MARCOS LO QUE SEA “SU VOLUNTAD”

Por Elvia Buenrostro

Legalmente no se puede modificar el convenio a través del cual El Marqués cede superficie territorial a Querétaro y fue publicado en La Sombra de Arteaga, aceptó la regidora Luz del Carmen Ramírez Velázquez al apelar a la voluntad política del alcalde Marcos Aguilar para que regrese sólo 300 metros lineales donde está alojado el monumento del Pan del Dulce. (DQ, 1 y 4)

MUERE AL INTERIOR DE SU VEHÍCULO OFICIAL MAYOR DE TEQUISQUIAPAN

El funcionario Margarito Reséndiz presentaba complicaciones médicas desde hace 10 meses, ya que le habían diagnosticado pulmonía, causa por la que se presume perdió la vida. (N 5-B, CQ 19)

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

STEUAQ CANCELA COMIDA POR EL DÍA DEL MAESTRO

Por Iris Mayumi Ochoa

El Comité Ejecutivo del SUPAUAQ, encabezado por Nuri Villaseñor Cuspinera, dio a conocer que podría ser suspendida la comida del 15 de mayo para destinar los 1.2 mdp aportados por la Rectoría para ese evento a un fideicomiso para jubilaciones de cerca de 650 trabajadores. (DQ, 11)

QUE JUEZ YA VALIDÓ TOMA DE PROTESTA DE NURI, DICE UAQ

El juez Sexto de Distrito en materia de amparo y juicios federales determinó que la UAQ tiene libertad de tomar decisiones que considere necesaria para la viabilidad universitaria, por lo que la toma de protesta que el Consejo Universitario dio a Nuri Villaseñor como dirigente del SUPAUAQ es legal, aseguró el secretario de Asuntos Laborales y Conflictos, Gerardo Pérez, tras informar que la instancia federal declaró sobreesido el procedimiento interpuesto por Saúl García para revocar la acción. (DQ 7, EUQ 8, N 3)

DEFRAUDAN CON LOTES “GOLONDRINOS”

Por Laura Banda

La Asociación Nacional de Comerciantes en Automóviles y Camiones Nuevos y Usados (ANCA), Juan Montoya Ramírez denunció la presencia de lotes “golondrinos” de venta de autos seminuevos que vienen a la entidad, operan de dos a tres meses y simplemente desaparecen cometiendo fraudes. El socio delegado de ANCA Querétaro, Juan Martín Montoya pidió a las autoridades competentes trabajar en la regulación de los lotes, que sin permiso alguno se dedican a comercializar autos, aprovechándose de la ciudadanía. (DQ, 1)

ACRIBILLAN A DOS HOMBRES EN APASEO EL ALTO; OTRO SE LIBRÓ

Por Noticias

Lo anterior en la entrada a un negocio de mariscos en Apaseo el Alto, Gto. El ataque fue perpetrado por unos tres empistolados que les dispararon más de 40 veces. Las víctimas no han sido identificadas. (N, 1)

NINGÚN SEMÁFORO EN ROJO, SEGÚN EL OBSERVATORIO

Por Verónica Ruiz

El Observatorio Ciudadano reconoció que el municipio de Querétaro impulsa medidas en materia de transparencia, pero pidió redoblar esfuerzos para disminuir los delitos patrimoniales. En el Club de Industriales, el Observatorio Ciudadano presentó los resultados de la Tercera Medición de Avances de la Agenda Ciudadana, donde el municipio de Querétaro no obtuvo puntos rojos. (DQ, 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Nepotismo conjunto. Nos comentan que el presunto nepotismo en la JAPAM de SJR podría ser la razón por la cual algunos regidores de oposición no hacen críticas o comentarios a la administración de Guillermo Vega. Hace algún tiempo, el director del organismo, Germaín Garfias, reconoció que familiares de regidores panistas estaban en la nómina, sin embargo este beneficio podría extenderse a los otros representantes populares, quienes respaldan todas las propuestas que el alcalde hace al cabildo. Carlos Joaquín se vino de “pinta”. Nos dicen que el evento Premio Internacional Bachillerato Anáhuac (Piba), realizado por primera vez en Querétaro, recibió una visita

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

inesperada. Nos dicen que ahí andaba de “incógnito” el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, quien se escapó de la reunión de la Conago 2017, realizada ayer en el estado de Morelos. Algunos asistentes nos platican que, al ver a los medios de comunicación, don Carlos Joaquín prefirió evadirlos para no ser “ventaneado”. Decepcionante foro. Nos platican que Alma Lucía Arzaluz Alonso, diputada federal por el PVEM, quien impulsó la ley General de Desarrollo Forestal Sustentable en la Cámara Baja, se mostró muy a la defensiva durante el Foro Parlamento Abierto realizado con senadores, diputados locales y ambientalistas. Según nos dicen, durante la entrevista con reporteros, Arzaluz Alonso defendió a capa y a espada la propuesta. Sin embargo, nos dicen sus críticos, es un retroceso a la actual legislación ambiental, además de que no incluyó las propuestas de la ciudadanía. Al parecer, nos señalan, el foro ocasionó decepción, pues se continúa impulsando la iniciativa sin integrar las modificaciones de los ambientalistas. Por una convivencia pacífica. A la Telesecundaria Raza de Bronce, ubicada en la comunidad Santa María Magdalena, nos cuentan, le tocó recibir el programa ‘Cultura de Paz en Nuestra Escuela’. Nos platican que el personal del Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia visitó a maestros, alumnos y padres de familia de dicha institución, quienes participaron en diversas dinámicas con el objetivo de instrumentar, difundir y promover en la comunidad escolar, actitudes, conductas, habilidades y valores que, nos indican, permitirán el desarrollo de competencias para una convivencia pacífica dentro de la escuela. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Planchado. Tal vez me equivoco, pero tengo la impresión que la Legislatura en Querétaro se hizo para “planchar” todos los temas sin que nadie haga exabruptos. Casi todos los organismos en los que se tienen que nombrar ciudadanos para ocupar cargos de manera autónoma y ofreciendo objetividad para crear los contrapesos necesarios en nuestro impositivo sistema democrático pasan por la legislatura con su presunto compromiso de profesionalismo y de imparcialidad. No es que lo diga sin conocimiento de causa, pero trataré de hacer algo de historia: cuando presuntamente ciudadanizar los institutos electorales en el país, creíamos que llegarían personas ajenas a intereses políticos y que se trataba de una reforma de verdad ciudadana pero no fue así, esos cargos se volvieron cuotas de partidos y reparticiones descaradas de poder; en el caso de las Comisiones de Derechos Humanos, más vale tener aliados, que personas incómodas y para eso están los grupos parlamentarios de los partidos en las legislaturas para intercambiarse favores. En el caso del fiscal anticorrupción en Querétaro será obviamente una decisión de los legisladores, que ya nos están vendiendo como limpia y transparente; el Observatorio Ciudadano de Querétaro, que encabeza Yamile David Gallegos, dio a conocer que sólo siete de los 10 aspirantes para ser Fiscal Anticorrupción se comprometieron a presentar su declaración “3 de 3”. Algunos de los aspirantes ostentan cargos públicos y son señalamientos que les hacen los organismos ciudadanos; al fin de cuentas las sospechas de que hacen lo que a sus intereses conviene nos quedará por siempre. DE REBOTE. Parece que nadie ve por los peatones en la obra tan importante de Avenida de la Luz. Están simplemente abandonados a su suerte, mientras se termina obra necesaria pero no por eso incompetente con los ciudadanos. (DQ, 4)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DEVASTADOS. Sin pena ni gloria volvió a pasar en la cámara de los constructores el día de la industria, el de la Santa Cruz. Nostálgicos, varios integrantes del gremio se quejan de que la CMIC Querétaro, con Alejandra Vega al “mando” y varias veces ninguneada en las prioridades de obra pública, pues los poblanos se llevan la mayor tajada, vive una de sus peores épocas. DE SALIDA. Para variar, mal se vio el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, al final del evento de Alianza Sindical el Día del Trabajo el lunes, pues el gobernador Francisco Domínguez tuvo que

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

atender directamente a los agremiados del Sindicato al Servicio de los Poderes del Estado y detrás siempre estuvieron los secretarios Juan Martín Granados y Alfredo Botello. Pero Aguilera, mientras, le daba vuelo a la hilacha... ¡tomándose “selfies”...! (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-OÍDO EN EL 1810- Tubazo. Que Arturo Rueda, líder de los comerciantes de la Avenida Ezequiel Montes, otorgó el perdón a sus agresores, pero a él no lo perdonan en las redes, aunque se ponga casco. Somos nada. - ¡PREEEPAREN!- Por los votos. Al grito de ¡no somos y nunca seremos un partido político! Miembros de la agrupación Responsables por México A.C. se presentó este miércoles en nuestra Plaza de Armas para reivindicar la participación ciudadana vinculada más bien a sectores religiosos. Entre los participantes anotamos a J. Antonio Avendaño Caviedes, coordinador general en Querétaro; J. Ángel Saldaña Zamarrón, coordinador con el sector empresarial y vínculos religiosos y Gustavo Rodríguez Martínez, de asuntos jurídicos. Apoyarán, dijeron, a candidatos independientes. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Candidatas. Que ya el PRI nacional tiene su escuela de mujeres, como el anunciado hace una semanas por el Verde Ecologista de Querétaro, presidido por Ricardo Astudillo Suárez. El del tricolor dependerá del ICADEP presidido por el queretano Paul Ospital. Se copian. Como en la secun. -¡FUEGO!- Amenaza. Que Felipe Calderón podría dejar el PAN, pero no el vino. ¡Ah, raza! (PA web)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

FORO DE CONSULTA. Revisar a profundidad la Ley Forestal, artículo por artículo y con la participación ciudadana, fue la conclusión del primer foro de consulta pública sobre la materia, celebrado en Querétaro con la participación de las ambientalistas encabezadas por AMÉRICA VIZCAÍNO y las senadoras MARCELA TORRES, SONIA ROCHA y SILVIA GARZA. Hablando se entiende la gente. Agua clara, la más rara. (PA, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 4 DE MAYO DE 2017

Partidos no quieren más partidos

► Repudia PRD autorizaciones del IEEQ; "será contraproducente"

por **Eduardo Hernández**
Foto: **Yolanda Longino**

El incremento en el número de partidos políticos a nivel estatal es contraproducente, pues ello representa un aumento en el gasto de recursos provenientes del erario público, además de que es más difícil para la ciudadanía revisar a fondo la propuesta de todos los candidatos en los procesos electorales, consideró Adolfo Camacho, dirigente en Querétaro del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Lo anterior luego de que en días recientes el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) otorgara el nombramiento como parti-

dos políticos estatales a "Alianza Ciudadana de Querétaro A.P.E." y a "Convergencia Querétaro A.C.", pues superaron el número mínimo de afiliados que exigía, tres mil 415; además se tiene en consideración si se otorgará el mismo estatus a Humanistas Renovados por Querétaro AC.

"Es más difícil para los ciudadanos revisar los proyectos de 15 o 20 proyectos, entre partidos políticos y candidatos independientes que se propongan para cada proceso electoral. Ello conllevaría a un caos con tantos partidos, que los obligarían a hacer alianzas, lo que le da poca seriedad a los procesos electorales", expresó.

Advirtió que mientras más partidos políticos

haya, mayor será el gasto de recursos públicos, por lo que recordó que el PRD ha insistido en que se reduzca el costo que los partidos políticos y otras instituciones generan al erario.

"El proyecto que presentamos al Congreso de la Unión para evitar que el gasolinazo afectara a los ciudadanos, contemplaba una reducción de 144 mil millones de pesos sin que nada dejara de funcionar en el país, recortando a partidos políticos, tribunales y demás instituciones que reciben recursos públicos", refirió.

Consideró que ya hay demasiados partidos políticos y deben reformarse las leyes para endurecer los requisitos y exigir mayor porcen-

taje en los resultados electorales, para que los partidos puedan conservar registro.

"Con facilidad se mantienen los registros y no se incide en la vida democrática, no se genera un cambio ni beneficio en la vida de los mexicanos, pero sí se les genera una carga económica a todos los impuestos", aseveró.

Además planteó que los recursos privados, que todos los partidos pueden tener, tengan una limitación, pues existe la posibilidad de que "el dinero de dudosa procedencia" pueda inmiscuirse en los partidos políticos y con ello se vean afectadas las funciones públicas.

Propone PRD elevar porcentaje de afiliados para mantener registro

POR RUBÉN PACHECO
Noticias

Luego de la creación de dos nuevos partidos políticos locales, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, propuso que se aumente el porcentaje de afiliados exigido para que los partidos puedan conservar su registro.

Pues la autoridad electoral podría aprobar en los próximos días un tercer partido más, hecho que consideró, no pone en riesgo el capital político de su partido, ante la posible huida de militantes hacia estos nuevos institutos.

Y es que hace una semana el



ADOLFO Camacho Esquivel.

Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la creación de Convergencia Querétaro como partido político, mientras que el pasado martes hizo lo propio con Querétaro independiente.